



Organización No Gubernamental con estatuto consultivo ante el ECOSOC y representación permanente ante la ONU de Nueva York y Ginebra

Declaración de la Asociación Americana de Juristas (AAJ) ante el atentado contra la sede diplomática de la República de Cuba en Washington D.C.

La AAJ expresa su enérgico repudio al atentado perpetrado contra la embajada de la República de Cuba en Washington DC el 24 de septiembre de 2023. En esta ocasión, una persona lanzó dos bombas incendiarias tipo Molotov por encima de la cerca perimetral, las que impactaron en el frente de la misión diplomática. Afortunadamente, no hubo tragedias que lamentar.

Este es el segundo ataque de violencia contra las instalaciones de la misión diplomática cubana en Washington. En abril del 2020 un individuo disparó con un fusil de asalto una ráfaga contra el edificio. No hubo heridos dentro de las instalaciones, pero sí se ocasionaron daños materiales a las mismas.

Es importante recordar que conforme a lo que dispone la Convención de Viena sobre Relaciones Diplomáticas, los Estados Unidos están obligados, de manera especial en su carácter de Estado Receptor, a prestar la debida protección a los locales de la misión diplomática (artículo 22). Asimismo, en caso de intrusión o ataque a la misma, tiene la obligación de investigar, sancionar a los responsables de los ataques y realizar los esfuerzos necesarios para evitar la repetición de los hechos.

Exhortamos al gobierno de los Estados Unidos a cumplir con sus obligaciones internacionales respecto a la República de Cuba y que ponga fin a la impunidad, investigando y sancionando efectivamente a los responsables materiales e intelectuales de los reiterados atentados, que en gran medida, son avalados por discursos mediáticos de odio anticubano y ultraderechistas.

Una vez más, reiteramos a que los Estados Unidos pongan fin al bloqueo económico, comercial y financiero contra Cuba y cese de imponer medidas coercitivas unilaterales contra el pueblo cubano.

A 26 de septiembre de 2023

Vanessa Ramos
Presidenta AAJ Continental

Luis Carlos Moro
Secretario General